

**MATERIA:**

**TÉCNICAS DE INVESTIGACIÓN**

**DOCENTE:**

**LIC.: MARÍA DEL CARMEN BRIONES MARTÍNEZ**

**ACTIVIDAD:**

**DESARROLLO DE LA PRIMERA PARTE DEL  
PROYECTO (EL ABANDONO ESCOLAR)**

**PRESENTA:**

**ALBERTO EVELI MORALES PEREZ**

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN  
COMUNITARIA**

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 28 DE MAYO  
DEL 2020**

## **ABANDONO ESCOLAR**

El abandono escolar es un tema que ocupa un tema muy importante en la educación y en el ámbito social, dado que el abandono escolar representa un problema social multicausal. Es un tema primordial dentro de la sociedad, en lo cual se busca disminuir y radicar este fenómeno. Es importante saber que la educación en nuestro país es laica y gratuita y que los niños tienen derecho y uno ellos es recibir la educación sin privacidad.

Es importante señalar que la educación se llega definir como un recurso fundamental para obtener ciertos medios, como adquisición, transmisión y elevación del nivel social, que permita de esta manera apoyar el desarrollo de la persona y al mismo tiempo transformar la sociedad. Constituye un factor clave para la obtención de conocimientos y la formación de seres que busquen el bienestar social.

El abandono escolar es de vital importancia en desarrollo de los niños por lo que se abordara los aspectos, la organización familiar: problemas económicos migratorios, surgen también por problemas familiares, ya que en algunos lugares existen violencia.

## **MARCO TEÓRICO**

Como licenciado en trabajo social y gestión comunitaria, estoy consiente en saber que la rama de lo social consiste en conocer y estudiar cada problema que existe en la sociedad. Gracias a la elección del tema pude darme cuenta que el abandono escolar es un conflicto más que debemos debatir en la actualidad. El abandono escolar es detectado primeramente por docentes que notan el cambio en el aula al ver la ausencia de su alumno.

El estudio cuidadoso de las relaciones entre los problemas da como resultado la aparición de secuencias y cadenas, así como una visión más articulada y organizada de la situación problemática, que deja descubierto redes y tramas entre fenómenos y procesos educativos que son de gran interés, practico para el profesor y trabajador social.

De acuerdo a la ley de educación del capítulo I de las disposiciones generales, artículo 2: “todo individuo tiene derecho a recibir educación y, por lo tanto todos los habitantes del país tienen las mismas oportunidades de acceso al sistema educativo nacional, con solo satisfacer los requisitos que establece las disposiciones generales aplicables”.

## **HIPÓTESIS GENERAL**

El abandono escolar hace un énfasis general a los problemas que surgen en el hogar, ya que partiendo de ahí logramos notar que la magnitud del problema se nota en la escuela por parte del docente. Destacamos como conflicto económico, falta de valores, violencia en el hogar, puntos en el cual se da el abandono o rezago escolar. Es muy necesario estudiar un caso con gran oportunidad y así poder ver con claridad cuál fue el motivo por el cual el niño abandona la escuela.

Así dar me cuenta que factores son los que conllevan y al final relacionarlo con otros casos de abandono y ver si coinciden. Es muy importante saber que todos los casos de abandono escolar que surgen en una determinada sociedad tienen distintos orígenes, antes mencionado.

## **SELECCIÓN, PLANTACIÓN Y DELIMITACIÓN DEL TEMA**

### **ABANDONO ESCOLAR**

Destacare mi problemática es un ambiente escolar es un factor considerado como un problema brutal que entristece el no poder obtener una solución que se basa en disminuir y erradicar el abandono escolar. Actualmente vivimos en un mundo donde la violencia, los problemas familiares, falta de economía son problemas familiares, falta de economía son problemas que se combate en la vida cotidiana.

Basado en esto pude identificar que mediante estos sectores se genera en el abandono escolar. La falta de valores en el hogar, por parte de los padres de familia que genera violencia y mal comportamiento en los hijos, eso podría ser la causa del por qué los niños no asisten a la escuela. Podría denominarse como un punto central ya que ahí los niños se sienten solos y es por ello que llegan al grado de aislarse de sus compañeros o también llegan al insulto

Otro caso es el maltrato físico en la escuela de ahí surge el abandono escolar. La falta de dinero por parte de los padres para poder apoyar a sus hijos en sus estudios y salir adelante también afecta. En si el abandono escolar es de gravedad y su origen puede ser en distinta familias, como trabajador social me toca enfatizar el tema con más profundidad y así darme cuenta de los motivos y estudiar un caso para la solución.

## COMUNIDAD O MUESTRA DONDE SE REALIZA LA INVESTIGACIÓN

Como trabajador social voy a combatir este fenómeno, en este caso me enfocare prácticamente en mi municipio “Frontera Comalapa Chiapas” ya que también se refleja estos tipos de problemas. A continuación mencionare una muestra que manifiesta los padres de familia.

40%	Por falta de dinero
20%	No tienen tiempo para ver a sus hijos
30%	Porque trabajan y no cuidan de ellos
10%	Por razones de transporte

Del resultado obtenido de dicha información existen muchas causas que el niño abandone la escuela es así la falta de dinero, el tiempo, el trabajo escaso de los padres que son factores muy importantes que la escuela debe tomar en cuenta para evitar dicha problemática.